
第85回　連合乙訓地域メーデー
　働く者の祭典であるメーデーは「笑顔でつながる安心
社会を地域から実現！」をスローガンとして開催され、
長岡京支部は、 4月 27日（日）にＪＲ長岡京駅前のバン
ビオ広場で行われた連合乙訓地域メーデーにパナソニッ
ク システムＬＳＩ労働組合の仲間達と一緒に総勢 140名
を超える大人数で参加しました。
　冒頭の実行委員長の主催者挨拶に続き、泉ケンタ民主
党京都府連会長をはじめ多くのご来賓の祝辞があり、「メ
ーデー宣言」、「労働者保護ルールの改悪に断固反対す
る特別決議」、「地域アピール」を採択し、労働者の団結
と取り組み強化を確認する労働者の祭典となりました。
　会場では大声コンテストなどお子様にも楽しんでもら
えるイベントや、地域ボランティアの方が腕を振るってく
れた美味しいフードコート、福島・宮城復興支援物品
や地産品・援産施設授産品の販売などもあり、メーデ
ー会場は大いに盛り上がっていました。
　メーデー宣言、ガンバロー三唱の後には、参加者の皆さんが期待していた大抽選会も行われ、長岡京支部
から参加したご家族も当選されていました。幸運を掴んだ方々おめでとうございました。(^-^)また、メーデー
終了後には、 長岡京支部独自の Panasonic 商品が当たる抽選会を開催しました。ここでも多くの方が幸運
をつかんでいたことと思います。メーデーの式典は半日ですが、参加された皆様は満足されたことだと思いま
す。参加された皆様お疲れ様でした。

　4月26日（土）に行われた
第85回メーデー中央大会（東
京）の代々木公園では古賀連
合会長、海江田民主党代表を
はじめ、政府からも安部首相
が来賓として挨拶されていま
した。　
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笑顔で元気と活力を！笑顔で元気と活力を！

長岡京支部スローガン

発行所 パナソニック デバイス労働組合  長岡京支部
発行人 南俊幸　編集人 石田秀樹（広報）
長岡京支部HP http://www.pidungk.com/（最新組合情報をアップしてます！）

発行所 パナソニック デバイス労働組合  長岡京支部
発行人 南俊幸　編集人 石田秀樹（広報）
長岡京支部HP http://www.pidungk.com/（最新組合情報をアップしてます！）
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ＰＨＳ　７-６６４-６９１４（直通）
アドレス　 shindou.hiroyuki@jp.panasonic.com

暮らし相談連絡先

進藤ひろゆき活動報告

　長岡京市議会では平成２４年４月施行の「長岡京市議会基本条
例」の趣旨に基づき、議会改革の一環として市民の皆さまから様々
なご意見をいただく場として、議会運営委員会主催による「市民と
議会の意見交換会」を昨年から行っています。今年の意見交換会
は、5/24（土）の14:00から15:40まで、長岡中学校区内にある長
岡京市立産業文化会館１階の大会議室にて開催しました。来年は、
まだ場所は未定ですが長岡第二中学校区内にある公共施設で開
催する予定です。

第２回「市民と議会の意見交換会」開催！

　今回の意見交換会では、まず議長の開会挨拶の後、議会運営委員会の委員長を務める私から、３月議会で可決
された平成２６年度の長岡京市の一般会計予算、特別会計予算、水道事業会計予算の概要を中心とした３月議会報
告をさせていただきました。そして、その後各会派の幹事から、会派としての予算に対する考え方をそれぞれ報告し
ました。私が幹事を努める会派「民主フォーラム」からは、同僚議員が代理出席して報告しました。報告後は出席さ
れた市民の皆さまから質疑をいただき、各会派の見解を求めるもの以外は、私から回答させていただきました。
　３月議会報告の質疑後は、長岡京市議会ですすめている議会改革の経過について私から説明させていただき、
そして、市民の皆さまから議会改革についてのご意見、ご要望をいただきました。長岡京市議会では「長岡京市議
会基本条例」の趣旨に基づき、現在も継続して議会改革の検討を議会運営委員会の場で行っています。「長岡京市
議会基本条例」策定時に設定した23項目の議会改革項目は検討を終え、その検討項目の中では、議会傍聴者の
方々への資料閲覧可能化（以前は私たちが審議している議案や参考資料は見ることができませんでした）や、市民
の皆さまとの意見交換会の開催、本会議のインターネット動画配信（生放送と録画放送）の開始、各常任委員会と
予算・決算審査特別委員会議事録のＨＰ公開、会派構成可能人数の変更（３人から２人へ変更）などがすでに実
行されています。
　そして、昨年第１回目の「市民と議会の意見交換会」で市民の皆さまからいただいた７つの項目についても検討を
終え、議会運営委員会議事録のＨＰ公開、閲覧資料の図書館への配架開始（１年間分）、議会だよりでの発言に個
人名を明記（これまでは会派名のみ）などを実行していくこととしました。現在は、新たな議会改革としての８項目に
ついて、検討をすすめている状況です。長岡京市議会での議会改革への取り組みについては、議会のホームページ
に掲載していますので、どうぞご覧ください。
（http://www.city.nagaokakyo.lg.jp/category/12-0-0-0-0.html）
　皆さまがお住まいの地域での議会改革はどこまですすんでいるでしょうか？情報公開度、住民参加度、運営改善
度などの視点から、いちどチェックされてみてはいかがでしょうか？
　皆さまがお住まいの地域での暮らし改善として、暮らしにかかわる困りごとがありましたら、どんなことでも結構
ですので「暮らし相談」へお気軽にご相談ください。長岡京市以外の自治体においてもＰＧＵ組織内議員団の仲間
や、電機連合・連合の組織内議員、民主党の友好議員が全国にいますので、「暮らし相談」への相談内容は、どこの
地域やどのような内容でも、まずは“進藤ひろゆき”まで連絡してください。
　相談については毎月定例の暮らし相談会だけでなく、いつでも結構ですので下記連絡
先までお願いします。
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4月経営概況

セミコンダクター事業部 システム
インテグレーション

アナログIC
Div

車載モジュール
Div

イメージセンサ
Div

光半導体
Div

パワーデバイス
Div

売上計画に対して
95%未満なら雨マーク

売上計画に対して95%以上
100%未満なら曇りマーク

売上計画に対して100%以上
なら晴れマーク

システムLSI

　虎ノ門３５森ビルに集結し３年を迎えるに辺り、AIS社虎ノ門
総務責任者会議メンバー及びデバイス総合支部が主管となりイ
ベントを企画させて頂き、 ５月９日（金）にサントリーホールディ
ングス（株）様のご協力の下、サントリー「ザ・プレミアム・モルツ」
を楽しむ会を開催しました。
　イベントでは、水道水とサントリー武蔵野工場の天然水の飲み
比べ体験や美味しいビールの注ぎ方の体験講習などもあり、束
の間ではありましたが虎ノ門勤務者の懇親も深められたことと
思います。
　普段の業務中の真剣な表情とは違うたくさんの笑顔を見るこ
とができ、参加された皆さんも楽しいひと時を過ごされた事と思
います。

AIS社虎ノ門35森ビル集結3周年記念　開催報告
～サントリー「ザ・プレミアム・モルツ」を楽しむ会～
AIS社虎ノ門35森ビル集結3周年記念　開催報告
～サントリー「ザ・プレミアム・モルツ」を楽しむ会～
AIS社虎ノ門35森ビル集結3周年記念　開催報告
～サントリー「ザ・プレミアム・モルツ」を楽しむ会～～サントリー「ザ・プレミアム・モルツ」を楽しむ会～～サントリー「ザ・プレミアム・モルツ」を楽しむ会～

グラスはよく洗い、自然乾燥させたものを用意。
グラスの底の中央に狙いを定め、注ぎだしはこぼさない様、慎重に。
徐々にビールを高い位置に上げながら注ぐことできめ細かい泡をつくる。
グラスの半分くらいまで泡をつくり、上の方の大きな泡が落ち着くのを待つ。
泡が落ち着いたら、２回目はグラスの側面を伝わらせて注ぐ。
完成。１回目につくった泡をこわさず、生ビールの炭酸を逃がさないように。
泡をグラスの縁から1．5センチ盛り上げたら完成！理想はビールと泡が７対３。（渡邊）

最後に、美味しいビールの注ぎ方を皆さんにご紹介させて頂きます。
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確定拠出年金運用セミナー＜中級編＞ 確定拠出年金運用セミナー＜中級編＞ 確定拠出年金運用セミナー＜中級編＞ 
　５月２０日（火）の終業後、テクノセンター７階北西ホール
において「確定拠出年金運用セミナー＜中級編＞」を開催
しました。およそ７０名という定員を超える申し込みをいた
だきました。昨年１０月に開催した＜基礎編＞では、投資信
託の基礎知識と運用の考え方、分散投資について学んでい
ただき、今回は分散投資した後のリバランスについて検証
するというテーマの講演でした。講師は大好評の生活経済
研究所長野の塚原 哲先生で、今回も有意義なセミナー内
容となりました。

～分散投資後のリバランス～

ライフデザインセミナー開催報告
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最初に決めた配分

　今回セミナーに参加いただいた皆さんには資産の配分割合を決定しておくことの大切さ、そしてリバランス
効果の出やすい閾値を割り出し、リバランスを行うタイミングを知ることができたと思います。今回セミナー
に参加しそびれた方も、次の機会にはぜひ参加して賢い運用技術を身につけてください。

リバランス後の配分
（積立資産の割合を変更）

リバランス後の配分（変更なし）

変えない
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配
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変
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Ｑ１.リバランスは定期的に行う？配分割合の変わった時に行う？
定期的にリバランスを勧める専門家も多い中で、塚原先生は「リバランスの頻度が高すぎると手間がか
かるわりに効果は大きくない」とおっしゃいます。頻繁にリバランスを行うよりも、閾値（しきいち）を決
めておき、最初に決めた配分割合ががその閾値を超えた場合にリバランスを行った方が効果が出やす
くなります。※ ここでいう閾値とは振れ幅の上限と下限となる数値のこと

Ｑ２.見直しの方法はリバランスだけ？
すでに積み立てられた資産の配分割合が変化した時に、もとの配分割合に戻すことを「リバランス」（図１）
といいます。また毎月の積み立て分の配分割合を変更することを「配分変更」といいます。（図２）運用期
間が短い場合は「配分変更」が見直し効果が出やすく、運用期間が長い場合は「リバランス」することで
見直し効果が出やすくなります

Ｑ３.リスクが大きければリバランス効果は大きい？小さい？
リスクが大きければリバランス効果は大きくなり、リスクが小さければリバランス効果も小さくなるという
のがこのセミナーで検証した結果です。
ただしリバランスをするには、まず、自分の資産の配分割合を決定し、どの程度のリスクがあるかを把握し
ておくことが大切です。そして最もリバランス効果の出やすい閾値を割り出すことによって、運用状況を確
認しながら、閾値を越えたタイミングでリバランスを行うことが最も効果的という結論に至りました。

運用
による

配分

割合
の変
化が
発生

＝
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　2年前、在宅医療と介護について自身が経験した母の看取りについてコラムにしました。
　誰にでも起こりうることとは言え、実際には想像しづらいことなので参考になったと、こ
の体験記に対するアンケートのコメントを多くいただきました。
　またそのコラムを書いたころからよく耳にするようになったのが「エンディング・ノート」
という言葉です。就活や婚活などに続いて「終活」という言葉も普通に使われるようになり
ましたが、私自身、この「終活」は必要だと考えています。今回は「終活」をテーマに考えてみ
ましょう。
　約7年前、末期がんを告知された母は「やることノート」を書き始めました。死ぬまでに
やることをただ書き連ねたものですが、これも終活のひとつでエンディング・ノートの一
部と言えるかも知れません。母の場合は病気を期に書き始めたもので、やりたいことや思
ったことをただ書き連ねていましたが、亡くなった後のことは一切書かれておらず、母の生
前の付き合いをほとんど把握できていなかった私たち家族は、訃報を知らせなければな
らない人を探し出すのに苦労をした記憶があります。
　親戚も高齢化が進み、葬儀に参列する回数が増えましたが、故人の気持ちに添えた送
り方ができているのだろうか、よく思うことがあります。一番身近な家族を送り出した経
験から、そんな見方をしてしまうのかもしれませんが、私のお葬式はどんなものだろうか、
どんな人が参列してくれるのだろうか、などと想像するとそもそも私に関して家族は何も
知らないのではないかということに気づきました。もし私に万が一のことがあったとき、ど
れだけの貯蓄を持っているのか、どのような保険に入っているのかもわからない家族に
は、きっと迷惑をかけることになるでしょう。
　「終活」と聞くと、まだ先の話だと思うでしょうし、暗いイメージがして考えることに億劫
になりがちになるかもしれませんが、自分の思いや願いは誰かに伝えておきたいし、でき
ることなら叶えて欲しいと思いませんか？エンディング・ノートを作っておくだけで、自分
の思いが伝えられ、家族の気持ちに対する負担も手間も軽減することができるかもしれま
せん。より良い終末をお互いが迎えられるように、「終活」を始めてみるのも良いのではな
いでしょうか。

ライフデザインコラム

ライフデザインセミナー開催予告

6月26日（木）17：30～19：30 　事務棟１F 長岡京支部講堂

一緒にエンディング・ノートを作りませんか？

「終活」について考えよう「終活」について考えよう「終活」について考えよう

「知って備える：ラストプランニング～エンディング・ノートと人生の締めくくり～」
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　５月１７日（土）にユニバーサル・スタジオ・
ジャパンにおいて、長岡京支部も加盟して
いるパナソニックグループ関連の労働組合で
京都府と滋賀県に拠点を持つ組織の集まり
である「パナソニックグループ労働組合連
合会　京都・滋賀地区連合会」（以下、
PGU 京都・滋賀地区連）の企画・運営に
よる余暇イベント「ユニバーサル・スター・
パーティ」が開催されました。
　「ユニバーサル・スター・パーティ」は、
一般の入場者は入ることのできない専用エリ
アの中にある施設を貸しきって、パークの
キャラクターなどによるワールドクラスの本

「ユニバーサル・スター・パーティ」
　５月１７日（土）にユニバーサル・スタジオ・
ジャパンにおいて、長岡京支部も加盟して

「ユニ「ユニ「ユニ「ユニ「ユニ「ユニ「ユニ「ユニ「ユニ「ユニ「ユニ「ユニ「ユニ「ユニ「ユニ「ユニ「ユニ「ユニ「ユニ「ユニ「ユニバババババババババババーササササルルルル・スタタタタター・パパパーテテテティ」」「ユニバーサル・スター・パーティ」「ユニバーサル・スター・パーティ」「ユニバーサル・スター・パーティ」

格的なエンターテイメントショーを鑑賞しながら、食事が楽しめる団体向けの特別なイベントです。
当日は、絶好の行楽日和のなか、200名を越える組合員の方やその家族の方が参加されました。
　パーティ会場はユニバーサル・スタジオ・ジャパン内にある “ステージ33” という施設で、会場ゲー
トオープンと同時にキャラクターのお出迎えがあり、皆さん記念撮影を楽しんでいました。パーティ
会場内では無料でフェイスペイントをしてもらうことができ、皆さんお気に入りのペイントをしてもらっ
ていました。パーティではダンサーによるショーやゲスト参加のダンスコンテストなどが行われ終始に
ぎやかな雰囲気でした。食事はバイキングで、飲み物はアルコールを含むフリードリンクでしたので
かなりご機嫌な大人達もいらっしゃいました。また、キティちゃんが子供達にケーキを振舞う “ハロー
キティのハッピーデコレーションケーキ” では子供達は大喜びしていました。パーティ終了後、会場か
ら出る際には、子供達にユニバーサル・スタジオ・ジャパンのお土産が配られ、パークのキャラクター
に見送られながら、皆さんは笑顔で再びパークの中に戻っていかれました。参加された方は、それぞ
れの家族や組合員同士の交流を深め、春の楽しい一日を過ごされたのではないかと思います。
　PGU京都・滋賀地区連では、今後もスケールメリットを活かしたセミナー・研修会や“気づき”、“憩い”
を得るイベントの開催を行っていきます。機会がありましたら、是非、参加してください。

開催報告

ハローキティーのハッピーデコレーションケーキ“ステージ33” 内のパーティ会場

PGU京都・滋賀地区連　鈴木議長の乾杯挨拶
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EQグローバルアライアンス　
代表    髙山　直（たかやま　なお）E Q 能力開発

Emotional Intelligence Quotient

第12回　最終回　「悲しみとEQ」
　「EQは開発できる」シリーズも今回が最後の
ご紹介となります。皆さまにおかれましては、一
年間のご愛読、本当にありがとうございました。
心から感謝申し上げます。

　最後にご紹介するのは、「悲しみとEQ」です。

これまで、明るく、楽しく、元気よく、と感情
を前向きなエネルギーに変えるEQ開発をご紹
介してきました。最終回では、「悲しみ」という
感情に注目をし、「悲しみ」がいかに大きなエネ
ルギーを生み出し、とても大切な感情であるこ
とをご紹介いたします。「悲しみ」という感情は、
ともすると望みの叶わぬ弱者のもつ感情として扱
われ、いつしか嫌われる感情になってしまったよ
うな気がしますが、実はとても大切な感情なの
です。
　悲しみにくれる姿や、その心情を測り知ること
で涙が出てきますが、「悲しみ」は周囲に大きな
共感を生むことがあります。また、大切なことを
諦めたり、我慢を重ね、忍んで、耐えても叶わ
なかったときに悲しみを感じますが、その悲しみ
は、それを超えるエネルギーを作り出すこともあ
ります。難局を越えるためのエネルギーとしては、
前向きな感情のエネルギーよりも、はるかに大き
なエネルギーともいえます。
　「悲しみ」は、自分が弱いから生まれる感情で
はなく、自分の成長にとって必要な感情として受
けとめることも大切です。「悲しみ」と向き合う
時間は、とても大切な時間だと思います。

　怒りの感情は反骨心を生み出すエネルギーに
なり、喜びの感情は前向きなエネルギーを生み
出します。そして悲しみの感情は自身の成長のエ
ネルギーになるのです。

一年間のご愛読、本当にありがとうございました。
深く感謝申し上げます。
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ＩＤ：PIDU    パスワード：nagaokakyo 支部ホームページのＩＤとパスワードは

2014 ディズニー･オン･アイス デア･トゥ･ドリームデア･トゥ･ドリームデア･トゥ･ドリーム
絶対にあきらめないプリンセスたちの物語
誰もが憧れるディズニープリンセスたちが、会場でみなさまをお迎えします。

お求めやすい新価格
「今年は2枚セットでお得に買える「ペアチケット」を新設！
※大阪公演・広島公演の一部のみ

家族みんなで楽しめるショー
世代を超えたディズニーの名作が盛りだくさん｡

※公演日程・価格等はチラシでご確認ください。

◆お申込締切日：各公演初日の1ヶ月前　◆チケットのお渡し：各公演初日の2週間前から

お問合せ・お申込みはショップまで

仙台・東京・名古屋・大阪・横浜・福岡
広島･埼玉・静岡・鹿児島 

公演地

ⓒDisney

興味を持った記事2つに
チェックしてください。

ご意見、ご感想

○今月のアンケート締め切り：2014年　6月 30日（月）
○応募方法：

E-mail: pidungk_kouhou@ml.jp.panasonic.com

アンケートのお願いアンケートのお願いアンケートのお願い

応募用紙
切り取り線

よりよい紙面づくりを目指し、皆様からの声を紙面に反映させていきたいと思います。

2014年 4月号～2014年 9月号   抽選：2014年 10月上旬

応募用紙を組合窓口の抽選箱へ入れていただくか組合役員へ
お渡し下さい。応募用紙の内容はメールでも受付けております。
メールでのご応募は下記アドレスへお送り下さい。

応募期間応募期間

ご応募いただいた
方から

「半年に１度」抽選
にて

パナソニック製品
などを

進呈します。
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ショップニュース


